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FECHA: FEBRERO 25 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Cazan a peligrosos asaltantes” 

 
“Contra verificentros corruptos, cámaras” 

 “Definen proyecto de Cereso regional” 

 “Se pierde más de la mitad del agua potable: Caasim” 

 
“Ahora, „pegarle‟ a narcofinanzas” 

 
“¡Alerta permanente!” 

 
“En problemas de adicción menores de 12 años: CEAIA” 

 
“FINANZAS LIMPIAS” 

 
“Celebra gobernador captura de El Chapo” 

 
“Se ampara `El Chapo´ contra la extradición” 

 
“Falla SAT al usuario” 

 “El Chapo se queda: Segob; niega que extranjeros participaran en la captura” 

 “Ofrecerán a El Chapo un trato de testigo  protegido ” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-“Estamos indignados” por resolución en caso Bernal: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Heriberto Martínez Santiago, se dijo indignado luego de que la Subprocuraduría de Asuntos Electorales archivara de manera 

definitiva las denuncias contra la imprenta Bernal y el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares, del pasado proceso 

electoral de diputados locales. Aseguró que la Subprocuraduría deja mucho que desear tras el dictamen que dio a conocer 
hace unos días. "Queda en duda en tela de juicio, realmente estamos indignados por esta situación en donde se dijo que no 

hay delito que perseguir", aseveró. Aseguró que la Subprocuraduría, que dirige Sergio Priego Reséndiz, actuó bajo consigna, 
sin embargo, evitó precisar quién le dio línea al subprocurador. Lamentó que no haya justicia en el estado, "no hay 

certidumbre, el proceso fue amañado desde un inicio, no dejaron que realmente se esclarecieran los hechos". Ante los 

señalamientos de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales de que la propaganda "negra" que había en la imprenta Bernal 
no salió a las calles, el dirigente estatal aseguró que el partido detuvo a sujetos que estaban repartiendo este tipo de 

propaganda en Huasca, "los entregamos a las autoridades, se presentó la demanda y nada prosperó". HÉCTOR MORA Nueva 
Alianza lamentó que no se haya hecho justicia. Afirmó que se contaba con toda una serie de evidencias, aunque para Sergio 

Priego no sucedió nada, "quienes repartieron la propaganda están libres y nada pasó". Martínez Santiago consideró que existe 
un problema grave pues las leyes son benignas para algunos. "Están hechas a modo, entonces cualquier situación que no se 

tenga tipificada como delito en un proceso electoral va a seguirse practicando”. Dijo.  Ante ello, mencionó que el Partido 

Nueva Alianza propondrá que el tema de la propaganda "negra" quede tipificado como delito en la reforma electoral que se 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/25/945559
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realizará en la entidad. "Sí nos gustaría que se estableciera algo más certero de loquees un delito electoral y que se tipifique 

este tipo de prácticas de la que fue víctima Nueva Alianza y que sea un delito grave", refirió. Agregó que el Panal llevará este 

tema a la mesa de diálogo con log partidos políticos para la reforma electoral de Hidalgo, "es un asunto que ha quedado 
pendiente y seremos muy puntuales en este tema". De igual modo, Heriberto Martínez urgió a la Secretaría de Gobierno, 

encabezada por Fernando Moctezuma Pereda, a una nueva reunión para la reforma entre los siente partidos políticos en la 
entidad. El dirigente estatal recordó que la última reunión entre los institutos políticos y la Secretaría de Gobierno se realizó 

en diciembre del 2013 sin que hasta el momento hayan vuelto a coincidir en las mesas de diálogo. (Alejandro Reyes, 

página 12) 

Milenio-PAN Hidalgo, sin favorito para la dirigencia nacional: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo evitó 

pronunciarse a favor de alguno de los aspirantes a la dirigencia nacional del partido. De acuerdo con el secretario general del 
PAN en la entidad, Jorge Miguel García Vázquez, violarían los estatutos del partido si se pronuncian por algún aspirante en 

particular. Sin embargo, destacó que trabajo realizado por el aún presidente nacional del partido, Gustavo Madero Muñoz, 

quien busca la reelección al frente de Acción Nacional. "En el caso del presidente Madero la propia norma estatutaria le da 
ese beneficio de reelección, de un trabajo que sin duda alguna en números al interior del PAN ha sido bueno en el último 

proceso electoral donde ganamos capitales, donde refrendamos la gubernatura del estado de Baja California, lo cual deja un 
buen precedente de quien dirige los destinos del Comité Ejecutivo Nacional", sostuvo. Del hecho de fue con la dirigencia de 

Gustavo Madero con la que el Partido Acción Nacional perdió la presidencia de la República, García Vázquez no comentó nada 

al respecto. En cuanto a Ernesto Cordero comentó que él ha venido haciendo un trabajo "importante" desde el Senado de la 
República. "Eso lo limita un poco más en su espacio de actuación sobre todo porque se ha dedicado a todo lo que tiene que 

ver con la parte de las reformas políticas y hacendarias", dijo. Respecto al ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, 
recalcó que realizó trabajos al interior del PAN en el tema electoral y de consensos de las mesas políticas. Jorge Miguel García 

mencionó que además de estos tres panistas también se escuchan los nombres de Josefina Vázquez Mota y Saúl Ruiz, 
quiénes también aspirarían a dirigir al Partido Acción Nacional. "De todos los compañeros que resultasen para participar en la 

renovación del Comité Ejecutivo Nacional creo que se tiene que conocer muy bien su trayectoria, demos de conocer qué es lo 

que han hecho por el PAN, desde dónde vienen trabajando y cuál es su fortaleza al interior de las estructuras", refirió. Por 
otra parte, señaló que será el próximo 29 de marzo cuando se ratifique en asamblea nacional a los cerca de 300 consejeros 

nacionales. Indicó que una vez que ratifiquen los consejeros nacionales se integrará la Comisión Permanente, misma que se 
encargará de realizar todo el proceso para el cambio de la dirigencia nacional del partido, el cual se prevé sea entre abril y 

mayo. (Alejandro Reyes, página 12) 

El Independiente-Promete dirigencia en Hidalgo equidad para aspirantes a presidencia nacional del PAN: 

(Víctor Valera, página 06) 

Milenio-Preparan en Morena el terreno para 2015: El dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), Andrés Caballero Cerón, dio a conocer que pretenden instalar al menos dos mil Comités de base para preparar la 

elección del 2015. "Los Comités de base se instalarán en las secciones electorales, en las comunidades, es el espacio en 
donde se agruparán los militantes de Morena, es parte de la acumulación de fuerzas y prepararnos como partido político para 

llegar a las elecciones federales del año entrante", aseveró. En entrevista, consideró que dichos Comités tendrían que estar 

listos a finales del presente año, "estamos arrancando ya con el nombramiento de algunos en las comunidades del estado en 
municipios como Pachuca, Tulancingo, Tizayuca, Ixmiquilpan y la Huasteca". Comentó que el próximo fin de semana Morena 

estará en los distritos de Tulancingo, Tepeapulco y Pachuca en donde se reunirán con sus estructuras. "Vamos a echar a 
andar en estos distritos nuestro accionar y organizar internamente para la elección de los Comités de base de Morena en las 

secciones electorales", dijo. Indicó que los Comités de base facilitarán también los trabajos de afiliación que se tendrán en 
Morena. Mencionó que el Comité Directivo Estatal de Morena visitó ya los distritos electorales de Huejutla e Ixmiquilpan en 

donde se tuvo un acercamiento con sus estructuras. Por otra parte, dio a conocer que Morena Hidalgo ingresó un escrito al 

Congreso del estado, dirigido al presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, para saber la manera en que la 
legislatura local sesionó y aprobó la reforma energética. Esto, como parte de la denuncia de traición a la patria que presentó 

el Movimiento de Regeneración Nacional ante un juez federal en contra del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 
por la promulgación de la reforma energética. (Alejandro Reyes, página 12) 

El Independiente-Por iniciativa, partidos de izquierda pueden retomar mesas políticas. PRD: En caso que la 

Secretaría de Gobierno de Hidalgo no convoque a la brevedad para reiniciar pláticas sobre la reforma electoral, los partidos 
políticos de izquierda pueden retomar reuniones por su cuenta y sin la intervención de autoridades estatales. Tal encuentro 

podría ser con Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano y probablemente incluiría a Acción Nacional con la finalidad de 
adelantar la reforma, expuso el dirigente de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez. Descartó la asistencia 

de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista, ya que a su juicio primero tendrían que pedir permiso al 
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gobierno del estado. Al considerar que no es obligatorio que el encargado de la política interna Fernando Moctezuma 

convoque a partidos, reconoció que es necesaria la participación de autoridades para formal izar acuerdos. Los partidos de 

izquierda pueden apuntalar agenda común, pero de no contar con el respaldo de las autoridades estatales, la propuesta no 
pasará en el Congreso local, donde es mayoría el PRI, agregó. Para el dirigente perredista los partidos de izquierda no pueden 

permanecer pasivos ante la falta de convocatoria. Tras la publicación de la reforma política a nivel nacional, partidos y 
gobierno estatal pueden iniciar mesas de diálogo para modificar la Ley Electoral de Hidalgo. Candidaturas ciudadanas y 

reelección son temas a debatir. El Instituto Estatal Electoral (IEE) espera elaboración de leyes secundarias de la reforma 

política que crea el INE. Durante el actual año y parte de 2015. Hidalgo permanecerá en receso electoral para analizar 
probables reformas antes de los comicios de 2016, cuando serán electos gobernador, diputados locales y 84 presidentes 

municipales. La reforma electoral de 2009 fue con la finalidad de empatar elecciones, con lo que el actual gobernador 
concluirá funciones el 4 de septiembre de 2016. Al igual que los 84 presidentes municipales y diputados locales. Además, en 

octubre de 2012, partidos políticos acordaron reforma donde establecieron cuotas de género en el orden del 70 por ciento y 
prohibición de candidatas juanitas. Los partidos tendrán derecho al monto anual equivalente al 2 por ciento del presupuesto 

por actividad general para educación y capacitación política, investigación socioeconómica, así como tareas editoriales. 

(Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-LÁBARO Patrio NOS IDENTIFICA: Crespo: "Nuestro lábaro patrio nos identifica como mexicanos y esto se debe 

traducir en la vocación de servicio", afirmó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en Hidalgo, al izar la bandera en la sede 

priista estatal, al conmemorar el Día de la Bandera. El pasado día 23, a dos años de iniciar su dirigencia, Crespo Arroyo 
expresó que la visión de los priistas es la de sumar esfuerzos por un México con futuro, en el que las nuevas generaciones 

tengan la oportunidad de ser mejores ciudadanos; consideró que este acto cívico fortalece los principios del priismo y la 
grandeza de este país. "El verde simboliza la esperanza que el PRI construye en todos los mexicanos con los liderazgos de 

Francisco Olvera Ruiz, gobernador, y Enrique Peña Nieto, presidente de México; el blanco la paz y la unidad que requieren los 
ciudadanos, en su día a día; el rojo nos recuerda lo que pasaron nuestros héroes", refirió el líder priista en la entidad. Crespo 

Arroyo, ante representantes de los sectores y organizaciones del PRI, manifestó que tiene un gran privilegio al ser dirigente 

del partido porque implica cariño a la patria, pasión a la nación y el poder servir a la gente. Exhortó a los priistas a trabajar 
intensamente para tener un país con futuro en el que se desarrollen las próximas generaciones. Por su parte, Roberto Núñez 

Vizzuett, dirigente del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), manifestó que en este símbolo patrio se revela la libertad, 
igualdad, democracia y justicia de esta nación, y ante éste, exhortó a los presentes a renovar su compromiso con el 

Revolucionario Institucional y con la ciudadanía para hacer de "Hidalgo una tierra de Trabajo", al citar las palabras del primer 

priista en la entidad, Francisco Olvera Ruiz.  Durante el acto protocolario, Jorge Alberto García Aldana, integrante del FJR, 
leyó una breve reseña de las modificaciones que se le hicieron a la bandera hasta llegar a la actual, ante la presencia del 

comandante del Cuerpo de Bomberos y Protección Civil de Actopan, José Juan García Cortés, y estudiantes del Instituto 
Hidalguense, quienes asistieron como invitados de honor. Más tarde, el líder del priismo estatal encabezó en el Comité 

Municipal de la ciudad de Tulancingo un acto cívico en el que también se hicieron honores a la bandera. Además del dirigente 

municipal Eduardo Romero Batalla, asistieron representantes y militantes del tricolor.  (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Priìstas celebran el Día de la Bandera: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Detención no acaba con la inseguridad: No se trata solamente de reconocer o aplaudir la captura de "El 
Chapo" Guzmán, sino de seguir exigiendo que se cumpla con la labor que deben hacer las autoridades, ya que se trata de 

garantizar la seguridad de todos los mexicanos, indicó el dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez. El perredista 

señaló que la reaprehensión por medio de acciones de inteligencia, de quien es considerado como uno de principales y más 
peligrosos delincuentes, era algo que ya se esperaba y que si bien es una acción que, debe aplaudirse, tampoco puede ser 

considerado como el remedio total de la inseguridad que se ha vivido y se vive en el país, por lo que habrá que esperar la 
reacción y la captura de más integrantes de todo tipo de grupo delictivo organizado. "Yo en lo personal y como muchos más 

aplaudo que se haya dado esta de-tención, pero creo que no es suficiente, porque habrá que esperar a ver qué ocurre en el 

camino que sigue, porque hay que revisar cómo se desarticulan estas bandas, porque no solamente con la ausencia del jefe 
de esta mafia queda resuelto el problema de la inseguridad, porque hay muchos de ellos que lamentablemente siguen 

afuera". Sánchez Jiménez añadió que al considerar que la captura de "El Chapo", es solamente una parte de los diferentes 
grupos que operan en el país, es necesario que se mantengan las acciones para acabar con todos los grupos delictivos, ya 

que solamente de esa manera se podrá garantizar a la sociedad en general que se trabaja para regresar a la nación esa 
tranquilidad social que es lo que más reclama. “Esto no acaba con la captura de una persona, porque detrás de esto debe de 

venir un trabajo mayor para desarticular toda esa mafia que hay alrededor.   (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-PT exhorta a detener alza de precios: Los petistas de la entidad, entre ellos el representante distrital en 

Tulancingo, Fernando Olvera, exhortan al gobierno federal a detener el incremento indiscriminado en alimentos y servicios 

básicos, ya que señalan, la calidad de vida de los habitantes va a la baja. "Ante los constantes aumentos en los precios, no 
solamente en los combustibles sino también en los servicios y alimentos, la situación ha comenzado a obligar a la población a 

consumir productos alimenticios de mala calidad", señaló Fernando Olvera. El representante distrital del PT en Tulancingo, 
Fernando Olvera, manifestó que se ha detectado que estudiantes y trabajadores de diferentes sectores prefieren consumir 

frituras, galletas y re-frescos como alimentos frecuentes. Mala alimentación "Actualmente los obreros prefieren alimentarse de 

un refresco y una golosina, además de pan o galletas para subsistir, y así también se ha detectado que muchos alumnos es lo 
que hacen". "Eso sólo es el resultado de las malas estrategias del gobierno federal, al no hacer nada para detener el 

incrementos en los combustibles como las gasolinas, que es lo que repercute en el alza de los alimentos y servicios". El 
petista añadió que a pesar de las promesas y ofrecimientos de las autoridades, de que se atacaría el problema, hasta el 

momento en la realidad no se han visto reflejados los resultados a favor de la población. Expresó que cada día el dinero 

alcanza menos y no rinde lo suficiente para poder adquirir siquiera los productos de la canasta básica para una alimentación 
decente y estable como se ha prometido en todo momento. "Además de un incesante aumento en los alimentos, entre ellos 

los de la canasta básica en la misma medida, hoy las tarifas de energía eléctrica son cada vez más altas, y hoy todos vemos 
como cada vez la gasolina queda cada vez más fuera del alcance de los ciudadanos normales para poder sacar adelante sus 

necesidades básicas". Finalmente, el petista aseguró que ante la aprobación de reformas que no han sido totalmente 
definidas, el gobierno federal debe apoyar las necesidades de las familias, acabando los incrementos al combustible, 

alimentos y servicios.  (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Planean aplicar 347 mil vacunas en una semana: Comenzó la primera Semana Nacional de Salud 2014, donde 
la Secretaría de Salud estatal planea suministrar 347 mil 676 vacunas además de realizar 692 mil 629 acciones preventivas. 

Entre las enfermedades que se buscan abatir con estas vacunas está la poliomielitis, sarampión entre otras, además de 
difundir el uso del Vida Suero Oral, ácido fólico, suplementos alimenticios y capacitación en primeros auxilios entre las mamás 

de los niños de educación básica. “Se van a aplicar más de 600 mil vacunas, pero también se van a realizar más de 600 mil 

acciones de información para la población. Acciones de información por las cuales se les da a conocer la manera correcta del 
uso del sobre de Vida Suero Oral, dado que estamos por alejarnos de la temporada invernal y tenemos en puerta la 

temporada de calor”, señaló la Subsecretaria de Salud Pública, Ana María Tavarez Jiménez. Como acto protocolario, las 
autoridades de salud suministraron las primeras dosis de vacunas a alumnos de educación básica de Omitlán. Será hasta el 

28 de febrero cuando se apliquen los medicamentos contra poliomielitis, sarampión, tos ferina, difteria, entre otros 
padecimientos. “Los casos de tosferina, difteria, tétanos y hasta influenza, podemos ver que cada día hay un mayor número 

de vacunas para proteger a la población. Esta Semana Nacional de Salud tiene de eje central las vacunas, pero no es lo único 

que se lleva a cabo”, añadió la funcionaria. La subsecretaria señaló que para esta Semana Nacional el objetivo no es sólo la 
vacunación, sino la aplicación de otras medidas preventivas como el correcto uso de Vida Suero Oral o cursos básicos de 

primeros auxilios para madres para que así atiendan emergencias en el hogar. “Podemos hacer un listado muy grande de 
actividades que son más de un millón, y sobre todo el que la participación de ustedes, los niños y padres de familia, de las 

autoridades, tienen que ver con el lema, que mientras nosotros los cuidemos no enfermarán”. La población objetivo de esta 

Semana Nacional de Salud son los niños, esto para mantener erradicadas enfermedades como la poliomielitis por medio de 
aplicación de vacunas de forma gratuita, esto para completar el cuadro básico en todos los infantes hidalguenses y 

mexicanos. “La razón por la que estamos aquí reunidos este grupo de niños y autoridades tiene que ver con la posibilidad de 
mantener a la entidad alejadas de las enfermedades que se previenen mediante vacunas. Tenemos muchos años en Hidalgo 

y en el país donde no vemos los lamentables casos de parálisis que afectaban a la población infantil, limitando el 

desenvolvimiento de ellos, también casos de sarampión”, añadió Tavarez Jiménez. Aplicación de todas las vacunas para iniciar 
o completar esquemas de vacunación en los menores de ocho años de edad, mujeres en edad fértil y grupos poblacionales 

específicos, además de aplicación a embarazadas de la vacuna contra el tétanos, para proteger a sus bebés contra el tétanos 
neonatal, son dos de los objetivos planteados por la Secretaría de Salud federal. “En las unidades de salud, en Salud 

Reproductiva, de manera permanente se promueve el suplemento con ácido fólico a mujeres en edad fértil”, añadió la 
dependencia federal sobre estas actividades. (Alejandro Suárez, página 06) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 19 

55  

Criterio-Aplicarán 347 mil 676 vacunas en la entidad: (Ignacio García, página 04) 

El Reloj-Instalan en Hidalgo más de 4 mil puestos de vacunación: (Ivet Pasquel, página 04) 

Milenio-Mantendrá gobierno los esquemas de vigilancia: Después de la recaptura del narcotraficante Joaquín Guzmán 
Loera, quien estuvo prófugo durante 13 años, el gabinete de seguridad de la Federación deberá “tratar de quebrantar el 

esquema financiero” del cártel de Sinaloa y el resto de organizaciones criminales que operan en el país “que es lo que los 

mantiene activos”, además de continuar con el combate frontal para detener a los capos que aún gozan de libertad, consideró 
el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. En entrevista posterior a la ceremonia cívica por el Día de la Bandera, el 

mandatario dijo que desde que inició el combate al crimen organizado con las fuerzas militares, las entidades han tomado 
medidas para evitar posibles represalias por parte de los cárteles después de aprehensión de sus liderazgos, como la ocurrida 

el pasado 22 de febrero en Mazatlán en operativo conjunto entre la Armada y autoridades estadunidense. En el estado, 
indicó, recientemente reforzaron la seguridad en el área limítrofe con otras entidades tras incidentes de violencia como el 

ataque simultáneo a tiendas de conveniencia, misma estrategia que han empleado otras demarcaciones que tuvieron eventos 

relacionados con alzas delictivas. “Aquí mantenemos los esquemas de vigilancia en coordinación con la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la Policía Preventiva y las autoridades municipales. Hay una alerta constante con recorridos, operativos y 

bases de operación mixta. Hay una serie de estrategia de acuerdo a la circunstancia de cada región”, indicó. Añadió que 
recientemente a través del grupo de coordinación interinstitucional hubo una reunión con su similar del Estado de México 

“para blindar nuestra frontera, esto nos ha permitido cuidar que ese fenómeno (que delincuentes cambien su lugar de acción) 

no se dé”, indicó Olvera Ruiz, quien precisó que a su vez la entidad vecina trabaja en conjunto con el Distrito Federal y 
Morelos para prevenir un posible “efecto cucaracha” en el centro del país, por las acciones que realiza el Ejército para 

desactivar a los Caballeros Templarios en Michoacán y recuperar el estado de derecho, y ahora por la captura del capo que 
logró fugarse del penal de máxima seguridad de Puente Grande en 2001. Para el jefe del Ejecutivo, la detención de “El 

Chapo”, quien era uno de los hombres más buscados en el mundo por sus alianzas para la distribución de cocaína, 
marihuana, metanfetaminas y heroína procedente de Colombia y Asia para su introducción en los Estados Unidos, es un paso 

importante en la lucha para acabar con el tráfico de drogas; sin embargo, reconoció que aún falta mucho, “pero el gobierno 

va en la vía correcta”. “(La reaprehensión) es la respuesta al compromiso que ha hecho el presidente Enrique Peña Nieto por 
abatir la delincuencia, por verdaderamente cortar las principales cabezas y con ello disminuir su capacidad de operación. 

Desde luego acredita que hay una lealtad a México por encima de cualquier otra circunstancia. “Creo que los mexicanos nos 
debemos sentir tranquilos, satisfechos”, señaló. Durante el acto para conmemorar el Día de la Bandera, en Actopan, el ex edil 

capitalino aseguró que en Hidalgo se llevan a cabo acciones concretas y palpables, que fortalezcan los valores representados 

por el Lábaro Patrio. Pide Fayad cuidar el debido proceso El presidente de la Comisión de Seguridad del Senado de la 
República, Omar Fayad Meneses, dijo que tras la recaptura de Joaquín Guzmán Loera las autoridades federales deberán 

cuidar que no existan irregularidades en el “debido proceso” y evitar violaciones a sus derechos humanos que pudieran ser 
utilizadas por el capo del narcotráfico para apelar a su favor. El legislador expuso que por estos incidentes en el sexenio 

panista de Felipe Calderón fueron excarcelados integrantes de organizaciones delictivas, al lograr, con juicios de amparo 

demostrar que el gobierno dañó a las persona sin seguir exactamente el curso de la ley.   “Debe cuidarse el debido proceso 
legal, con respeto irrestricto a los derechos humanos y no exhibir a los delincuentes en shows „hollywoodescos‟ que nada 

dejan al país”. En años anteriores, dijo, lo único que dejaron las presentaciones de los capos “fue que unos verdaderos 
delincuentes hayan salido a la calle por la falta de respeto a este debido proceso”. Quien fuera primer comisionado de la 

Policía Federal y asesor en temas de seguridad del gobierno federal en el sexenio de Ernesto Zedillo, aseguró que el cártel de 
Sinaloa, que dirigía el Chapo Guzmán, fue “desmantelado”, ya que no sólo se detuvo al líder del grupo criminal dedicado al 

tráfico de drogas sino también a lugartenientes, operadores y al jefe de seguridad. “La autoridad ya hizo lo que tenía que 

hacer, no sólo capturó a la cabeza, hizo un desmantelamiento que yo espero que no traiga consecuencias”, dijo al ser 
cuestionado sobre una posible reacción del cártel tras la reaprehensión  de quien es considerado como el narcotraficante más 

influyente en México.   Ante la posible extradición de Guzmán Loera, Fayad dijo que esa responsabilidad recaerá en el 
procurador Jesús Murillo Karam. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Alerta se mantendrá: FOR: (Redacción, página 07) 
El Independiente-Continuarán operativos en Hidalgo tras captura de el Chapo: (Gerardo Neria, página 02) 

Uno más Uno-Alerta contra represalias del crimen organizado: (Fannia Cadena, página 03) 
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Milenio-Llegan recursos del Fonden para obras de reconstrucción: El secretario de Finanzas y Administración Pública, 

Aunard de la Rocha Waite, informó que recibieron los recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales para la 

reconstrucción de las infraestructura dañada por los huracanes Ingrid y Manuel en noviembre de 2013, al contar ya con el 
depósito del préstamo que solicitó el gobierno del estado para aportar la contraparte que solicita el Fonden. A partir de esta 

semana, cuentan con 30 días para empezar a ejecutar trabajos de reconstrucción en 31 municipios con los 880 millones de 
pesos que suman las dos aportaciones. “No podíamos empezar nada si nosotros no poníamos nuestra parte, que era el 

crédito que pedimos a Banobras que nos autorizaron en diciembre. Entre todo el trámite y lo que tuvimos que hacer tardó la 

llegada del recurso, pero ya podemos arrancar con las obras. “Nuestra preocupación era que llegara la época de lluvias 
porque como todos son caminos, nos tardaríamos más para terminar los trabajos”, indicó. De la Rocha Waite dio a conocer 

que el gobierno estatal dispone para este año de un fondo de 20 millones de pesos para utilizar en caso de que se presente 
un desastre natural. Recientemente el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, 

precisó que actualmente la única obra por la cual aún utilizan una vía alterna es el camino de Otongo a Tepehuacán.  “Una 

vez que nos radiquen los recursos y Finanzas nos libera un oficio de autorización con el que formulamos la licitación pública 
(tarda 45 días) para poder ejecutar los trabajos”, señaló. (Axel Chávez, página 10) 

Crónica-Llega recurso Fonden para culminar obras en el estado: (Alberto Quintana, página 05) 

El Independiente-Después de cuatro meses, llegó dinero del Fonden: (Gerardo Neria, página 03) 

El Reloj-Llega recurso de Banobras para reparar daños tras “Ingrid”: (Sergio Juárez, página 03) 

Criterio-Sesiona Congrego hidalguense incluso sin quórum: A medio año de que inició la LXII Legislatura de Hidalgo 

no se tiene reporte sobre sanciones a diputados locales por faltar, abandonar o dejar las sesiones, aunque en la práctica se 
ha observado que en más de tres ocasiones se han quedado sin el quórum de ley. De acuerdo con la solicitud de información, 

vía Infomex, con número de folio 00024514, Elizabeth Domínguez, titular de la unidad de transparencia del Congreso local, 

aseguró que no se han violentado reglamentos. Fue el caso de la sesión del 3 de diciembre de 2013, cuando se aprobaban 
acuerdos tarifarios de diez organismos operadores municipales de agua, cuando en tres ocasiones la sala de plenos del 

Congreso hidalguense se quedó sin el quórum debido a que la mayoría de los diputados dejaban su curul para atender otras 
actividades. Aun así, la sesión ordinaria continuó y Criterio fue testigo de que sólo había 14 diputados en el pleno, cuando la 

ley ordena que deben estar más de la mitad, es decir, mínimo 16 legisladores. De acuerdo con la Ley Orgánica del Poder 

Legislativo, en su artículo 157, iniciada la discusión de un dictamen, en la fracción II sólo podrá suspenderse por falta de 
quórum, es decir, que haya menos de la mitad más uno. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Reconoce Olvera la lealtad de Peña Nieto hacia el país: Para el gobernador Francisco Olvera Ruiz la 
detención de Joaquín “El Chapo” Guzmán Loera es la respuesta al compromiso del presidente Enrique Peña Nieto por abatir la 

delincuencia, cortar cabezas y disminuir su capacidad de operación, por lo cual acredita que existe lealtad a México. Luego de 

presidir la ceremonia con motivo del Día de la Bandera, en Actopan, el mandatario expuso que estas acciones certifican 
lealtad al país, por encima de cualquier circunstancia. “Los mexicanos nos debemos sentir tranquilos y satisfechos, es un paso 

importante, permite ver que el gobierno federal va en la vía correcta en materia de seguridad”. Estimó que deben seguirse 
aplicando este tipo de acciones para detener a los delincuentes que faltan y tratar de quebrantar su sistema financiero. 

“Desde luego se debe ser muy severo con las personas que se detienen en el momento de aplicar y hacer valer la ley que rige 

en nuestro país para que paguen sus delitos”. El gobernador comentó que de forma cotidiana se plantea mantener una 
excelente coordinación entre las tres instancias de gobierno, si bien debe seguirse una misma ruta, en los últimos meses se 

ha tenido un reforzamiento en materia de seguridad. Agregó que estas medidas se toman después de varios incidentes 
registrados, por lo cual obligan a estar más que atentos en todo el país. Por tanto debe mantenerse la alerta permanente, no 

es nada nuevo, ya que se decidió enfrentar al crimen organizado de forma coordinada, habrá que seguir con los operativos. 

En Hidalgo se mantienen los esquemas de vigilancia con la Secretaría de la Defensa Nacional, Policía Federal y autoridades 
municipales, que realizan operativos y vigilancia de manera constante. Recordó que de forma reciente se reunió el grupo de 

Coordinación Interinstitucional de Hidalgo y Estado de México para blindar de ambos lados las fronteras territoriales, lo que 
permite que el “efecto cucaracha” no se expanda. A su vez las autoridades mexiquenses tienen comunicación con el Distrito 

Federal y Morelos, para evitar que se presenten actividades que ponen en riesgo la estabilidad y paz social. TRIBUNAL. 
Respecto al cambio que se habrá de realizar en el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), el mandatario 

expuso que en breve se reunirá con los magistrados para conocer su postura a este ajuste. Olvera Ruiz puntualizó que debe 

mantenerse el respeto al Poder Judicial, por lo que será importante conocer cuáles son los acuerdos alcanzados para 
determinar el cambio. En el marco de la ceremonia conmemorativa por el Día de la Bandera Nacional, que encabezó el 

gobernador Olvera Ruiz en Actopan, el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez 
Apodaca, afirmó que en el estado se honra a la bandera “trabajando para la población, consolidando a Hidalgo como la 
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entidad que todos esperamos y anhelamos”. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Detención de “El Chapo”, respuesta a compromiso de EPN: Olvera: (Sergio Juárez, página 03) 
Cambio 21-Con la captura del “Chapo” Guzmán, Peña Nieto acreditó su lealtad con México: FOR: (Redacción, 

página 02) 

El Independiente-Paga gobierno obras por 9mdp, pero la ASF no las encuentra: El gobierno de Hidalgo pagó 9 
millones 574 mil pesos por 12 obras que no fueron ejecutadas dentro del fondo para infraestructura social estatal, de acuerdo 

con el informe de la cuenta pública 2012 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Incluso, ejerció un millón 674 mil 
pesos en un municipio que no es considerado de pobreza extrema. Así como 4 millones 92 mil pesos en rubros no 

contemplados en la normativa. El gobierno estatal incurrió en subejercicio de 9 millones 457 mil pesos, lo que representa 5 

por ciento al 31 de diciembre de 2012, ya que del monto global del fondo, 189 millones 67 mil pesos, ejerció 179 millones 
610 mil. La auditoría detectó que la inversión ejercida en zonas con alto grado de marginación y rezago social representó solo 

45 por ciento del presupuesto total, por lo que autoridades no cumplieron objetivos. De las 19 obras ejecutadas con recursos 
del fondo, 79 por ciento están concluidas y 21 por ciento en proceso. Autoridades estatales ejercieron 48 millones 742 mil 

pesos, 26 por ciento del total del fondo, para pagar deuda pública, monto que excede al permitido según la normativa por un 
millón 475 mil pesos. Los informes trimestrales del fondo enviados por el gobierno de Hidalgo a la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP) denotan incongruencias en la información financiera, documentó el organismo. El gobierno de Hidalgo 

"no informó a sus habitantes el monto de recursos recibidos, obras por realizar, costo, ubicación, metas y beneficiarios, ni los 
resultados alcanzados". Además, 38 por ciento de las obras realizadas fueron propuestas por el Comité de Planeación para el 

Desarrollo Estatal (Coplade), el cual no evaluó los resultados del ejercicio de la inversión. La Auditoría Superior de Hidalgo 
(ASH), que llevó a cabo la revisión a petición de su homóloga a nivel federal, consideró que el control del fondo es deficiente.  

(Víctor Valera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Piden a padres tomar conciencia al momento de registrar nombre de sus hijos: El oficial del 
registro del estado familiar de la alcaldía capitalina, Miguel Cortez Osorno pidió a los padres de familia tomar conciencia 

cuando registren el nombre de sus hijos para evitar burlas y descalificaciones en el transcurso de la vida de las personas. “Lo 
que hacemos es concientizar a la población para evitar que los nombres puedan ser motivo de burlas, de bullying y 

descalificaciones, platicamos con los padres que hay nombres que no pueden ser, por el daño moral que les pueden ocasionar 
en un futuro”, indicó. Cortez Osorno detalló que en casos específicos se dialoga con los padres para que tomen una decisión 

correcta al momento de registrar a sus hijos. “Tuvimos la fortuna que los padres nos hacen caso, los nombres de nosotros 

son buenos y si le damos el enfoque adecuado podemos evitar controversias futuras”, señaló. En semanas pasadas, el 
gobierno de Sonora, a través de la Ley de Registro Civil, prohibió registrar a las y los niños con nombres denigrantes como 

Bat-man, Escroto, Gordonia, Usnavy, entre otros. El funcionario municipal abundó que los nombres más comunes en el 
registro familiar de Pachuca son Juan, José, María, Guadalupe, Carlos, entre otros, los cuales conforman la ideología 

congruente en el país y forman parte del acervo de identidad entre los ciudadanos mexicanos. “Hay nombres que causan 

daño moral a los menores, afortunadamente nosotros tenemos nombres en México muy bonitos pero lamentablemente en 
ocasiones se inclinan por nombres extranjeros que en un futuro pueden ocasionar daños en la identidad de las personas”, 

indicó. Aunado al registro de las personas, esta área también se encarga de dar certeza jurídica a quienes deciden unirse 
legítimamente en matrimonio, con lo que se demuestra el vínculo entre hombres y mujeres con igualdad de derechos y 

obligaciones. “Las puertas de esta oficialía están abiertas para la ciudadanía, sus trámites se llevan a cabo de manera ágil, 

además que digitalizamos los libros para que no tengamos que demorar, la finalidad es dar atención ciudadana inmediata y 
con actitud de servicio.” (Redacción, página 07) 

Síntesis-Sugieren seriedad al elegir el nombre de recién nacidos: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Registro familiar, pide tomar conciencia para alguna acción: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Una cosa nos lleva a la otra: Bien dicen que no hay que preguntar cuando ya se sabe la respuesta, pero en situaciones 

particulares es evidente y necesario el cuestionamiento. La detención de un presunto delincuente, al que se le tiene que 
demostrar todas las imputaciones que se le hacen, que tiene en vilo al país y a la opinión pública es el reflejo de nuestra 

sociedad: estamos ávidos de pruebas que nos demuestren que en México todavía hay justicia y personas de las buenas. ¿Cuál 
es el futuro de los sentenciados en prisiones de máxima seguridad? ¿El sistema penitenciario y sus ejecutores creen 

fervientemente que se pueden readaptar y reinsertarse en la sociedad? ¿Qué pasa con alguien que está por 20 o 30 años en 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 19 

88  

prisión y sale? ¿Alguien le da empleo, cómo sobrevive, qué es de su futuro? Estas y otras respuestas, a las anteriores 

preguntas, muchos suponen saberlas por sentido común, sin embargo nadie puede afirmar qué es lo que realmente sucede 

en la cadena final de la justicia nacional. Sí sabemos lo que pasa al inicio, como lo vimos el fin de semana con la presentación 
de quien es o era el personaje más buscado por todas las policías del país y de Estados Unidos; pero poco o nada sabemos 

de lo que sucede al final. Es improbable que una persona que ha pasado la mayor parte de su vida tras las rejas pueda 
compartirnos el sentimiento que se llega a padecer, pero es todavía más inalcanzable el supuesto de que el hecho de haber 

estado en reclusión le haya servido o funcionado. Como sea, el sistema funciona como una gotera que llena un vaso vacío; 

cada momento aporta y rellena, los cambios legislativos, los nuevos ordenamientos, el Código Penal, las iniciativas de 
prevención y readaptación, entre muchas otras propuestas. De últimos años a la fecha, se han visto mejores resultados en 

zonas donde el tejido social parece haberse resquebrajado y, posteriormente, reestablecido a través de diversos mecanismos 
ciudadanos y gubernamentales. En estados de baja incidencia delictiva, o menor al de entidades con graves problemas de 

inseguridad, el trabajo en municipios y comunidades es vital para que la población pueda contar con elementos de 
recomposición social, económica, cultural y de valores. Es decir, el proceso de readaptación debe o debería iniciar desde 

antes de la comisión de un delito. Prevenir es readaptar las conductas sociales con instrumentos al alcance de las 

administraciones públicas y los presupuestos sociales, apoyados con organizaciones, asociaciones y la misma población en 
comunidades y zonas urbanas. Una cosa nos lleva a la otra, estimado lector, y es por eso que esta reflexión no busca ni 

pretende trasladarlo a ningún coeficiente intelectual más allá del que la brillante mente humana ya contiene; si nos 
preparamos y prevenimos con mejor educación, seremos mejores personas en un mejor entorno social.   

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Cumpleañeros: Ramón Ramírez Valtierra y Jorge Márquez Alvarado, ex presidente de la Junta de Coordinación Legislativa 
del Congreso del estado y ex presidente municipal de Tulancingo, respectivamente, celebran coincidentemente este día su 

cumpleaños. Ambos, se encuentran en una etapa de receso político, pero con la posibilidad de regresar a los escenarios no 
sólo estatal, sino nacional. Paciente y discreto como es su estilo, Ramón Ramírez atiende por ahora asuntos de carácter 

personal y lo más importante es que se ha restablecido satisfactoriamente del accidente que sufrió hace unas semanas. Sin 

arrancar hojas al calendario, el ex diputado local reconoce institucionalmente el trabajo que en la entidad encabeza el 
gobernador Olvera, a quien desde el principio de su gestión dio un voto de confianza y respaldo desde el Congreso. Por ese 

antecedente inmediato, es que Ramírez bien podría ser llamado a ocupar un cargo en los meses próximos en el gabinete 
estatal, aunque por su amplia trayectoria electoral, se le ubica como el natural en el relevo que vendrá en la dirigencia estatal 

del Partido Revolucionario Institucional, sustitución que podría ocurrir antes de que concluya este año. Indudablemente, 
Ramón Ramírez es un hombre que desde hace varios años, goza de la confianza del secretario de Gobernación de México, 

Miguel Ángel Osorio Chong, motivo por el que incluso podría ser llamado a una responsabilidad federal, sin descartar, desde 

luego, la posibilidad de obtener una nominación y disputar una de las curules que estarán en juego en julio del próximo año. 
Para competir por la diputación federal con cabecera en Tulancingo, aparece como “el natural” Jorge Márquez Alvarado, ex 

presidente municipal del segundo municipio más importante del estado. De Márquez, se sabe, mantiene una importante 
influencia con los actores políticos que conforman los municipios el distrito, pero en especial con las estructuras del partido 

tricolor que sin problemas podrían llevarlo a San Lázaro. Dedicado como siempre a sus proyectos empresariales, el también 

ex presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Tulancingo, lleva el pulso del desarrollo 
económico de la entidad, y eventualmente opina en las altas esferas sobre las decisiones estatales en la materia, cuando su 

punto de vista es requerido. Y aunque faltan meses para que formalmente inicie el proceso electoral federal, tanto Ramón 
Ramírez, como Jorge Márquez, aparecen en las listas de los posibles, aunque los dos permanecen sin arrancar hojas al 

calendario. Líneas de gratitud A los amigos que en días recientes me manifestaron su afecto, desde este espacio agradezco su 

gentileza por los mensajes recibidos, les reitero nuevamente mi aprecio y reconocimiento. Saludos cordiales. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 19 

99  

Crónica-Balcón Político… 

Periodistas ignorados en sus reclamos de justicia: El domingo pasado más de 500 periodistas en la ciudad de México y 

otros tantos en una veintena de ciudades del resto del país salieron a protestar contra la violencia y para exigir justicia en el 
caso del periodista Gregorio Jiménez Cruz, pero estos actos no tuvieron la resonancia en los medios informativos que volcaron 

sus páginas en desplegar la detención del narcotraficante Joaquín Guzmán Loera. Darío Ramírez, director de “Artículo 19”, 
lamentó a través de su videoblog que pocos y casi ningún medio de los que se editan en la ciudad de México hayan dado 

cobertura a la manifestación realizada al mediodía del domingo, en la glorieta del Ángel de la Independencia. Precisamente 

cuando eso ocurría y los periodistas demandaban justicia y cese al hostigamiento y agresiones contra los comunicadores se 
reportaba la desaparición de dos colegas más. Aquí en Hidalgo no se supo de movilización alguna para sumarse a la protesta 

nacional, lo que es de lamentarse, aunque nuestra entidad no se asemeja en ningún caso a otras como Veracruz, Guerrero o 
Michoacán, donde ejercer el periodismo es arriesgar la vida cotidianamente, sino que las autoridades frenen las agresiones y 

hasta homicidios de los comunicadores, como ocurre en Veracruz, donde del 2000 a la fecha han perdido la vida 15 

comunicadores, y 10 de ellos en el gobierno de Javier Duarte. Los únicos actos de solidaridad se han dado de manera aislada, 
debido precisamente a la desunión de los periodistas y si bien contamos con una agrupación que aglutina a un grupo de ellos, 

otros han preferido conducirse por su propia cuenta. Por lo pronto “El Chapo” Guzmán se convirtió en la nota de fin de 
semana y desplazó cualquier otra información por la relevancia del caso, lo cual se convirtió en otro factor para que las 

demandas de los periodistas que salieron a protestar el domingo no hayan trascendido los espacios donde se dieron, pues no 
merecieron atención de los medios informativos.  

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la Secretaría de Medio Ambiente de Hidalgo inició una investigación por un caso de maltrato animal ocurrido en 

Tula y que fue denunciado a través de las redes sociales; la dependencia solicitó a la población aportar información al 
respecto a lo que usuarios difundieron incluso las placas de un auto en el que presuntamente el acusado llevó a dos perros a 

pelear a un lote baldío. No es la primera denuncia en el estado por casos de maltrato animal por lo que se espera la actuación 
tanto del secretario Honorato Rodríguez, como de los delegados federales. 

: Que el tema del racismo en los estadios de futbol tocó su punto máximo con la denuncia del Grupo Pachuca que ayer 
cimbró a la propia Federación Mexicana de Futbol y provocó incluso un pronunciamiento de la Conapred en el que se 

suman a la campaña en contra de toda discriminación en el futbol. Otros equipos de la Liga MX y del Ascenso mostraron su 
solidaridad y se espera que más allá de sanciones se aplique en verdad el reglamento para los infractores al interior de los 

recintos deportivos. 

: Que a quien ya le perdonaron la vida en el blanquiazul es el ex diputado local, Damián Sosa, pues luego de que hasta 

lo querían expulsar del partido por andarse sacando fotos con candidatos de otros partidos, dicen que el dirigente Alejandro 
Moreno ya lo quiere otra vez y por eso lo nombró secretario de Acción Política, por lo que el pasado ya quedó olvidado entre 

estos personajes, aunque más bien dicen que fue porque Moreno Abud ya está perfilando a su gente para la reelección. 

: Que hablando del PAN, las diferencias entre militantes de dicho partido en Pachuca volvieron a salir a la luz luego del 

evento de informe anual que hicieran sus regidores de Casa Rule en donde, dicen, el protagonismo ha acaparado la agenda 
en dicha bancada. Entre las principales señaladas están las regidoras Roxana Montealegre y Jenny Melgarejo quienes 

promueven sus temas por encima de los de la fracción o el propio partido, lo que ya tiene a más de uno en el Comité 

Directivo Estatal, con la lupa sobre sus propuestas.  

(Redacción, página 03) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 19 

1100  

Milenio-Las perlas… 

 

“Es la respuesta al compromiso que ha hecho el presidente Enrique Peña Nieto por abatir la delincuencia, por 
verdaderamente cortar las principales cabezas y con ello disminuir su capacidad de operación” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del estado sobre la recaptura de El Chapo por elementos de la marina. 

 

 “Queda en duda y en tela de juicio, realmente estamos indignados por esta situación en donde se dijo que no hay delito que 
perseguir. No hay certidumbre, el proceso fue amañado desde un inicio, no dejaron que se esclarecieran los hechos” 

Heriberto Martínez Santiago 
Líder de Nueva Alianza en el estado, sobre el carpetazo al caso de la imprenta Bernal. 

 

 “En el caso del presidente Madero la propia norma estatutaria le da ese beneficio de reelección, de un trabajo que sin duda 
alguna en números al interior del PAN ha sido bueno en el último proceso electoral donde ganamos capitales” 

Jorge Miguel García Vázquez 
Secretario del PAN en el estado, sobre el proceso de renovación de la dirigencia nacional.  

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que en la Sección XV del SNTE, que encabeza Sinuhé Ramírez Oviedo, en unos días más habrán de jubilar a unos 300 

profesores que podrán heredar su plaza mediante la propuesta que, según se sabe, ya fue entregada a la SEPH. Claro, y para 

que no parezca que en Hidalgo no se aplica la reforma educativa, les aplicarán el examen de rigor sólo como un mero 
trámite. Dicen los que saben que Sinuhé tiene indicaciones precisas de Moisés Jiménez Sánchez y Mirna García López, 

exdirigentes magisteriales en el estado, para favorecer dentro de esa lista a gran número de incondicionales. 

Que en la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) le jalaron las orejas a un funcionario menor por andar haciendo 

gala de presunto influyentismo a la hora de enfrentar una demanda en su contra por daño a propiedad ajena. Y es que Luis 
Felipe Omaña Escorza, quien labora en la dependencia estatal, quiso hacer gala de sus presuntos contactos al interior de la 

procuraduría, por lo cual sus jefes tuvieron que bajarle los humos. 

Que en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo vienen días movidos. Esto porque el rector general de esa casa de 

estudios, Humberto Veras Godoy, presentará su informe de labores el próximo 14 de marzo. Antes, sin embargo, las 
autoridades universitarias tendrán que llegar a un acuerdo con el Sindicato del Personal Académico de la UAEH para evitar 

que estalle la huelga emplazada por los profesores para el próximo 28 de febrero. Quienes han estado cerca de la 
negociación entre los académicos y la administración central, sin embargo, consideran que habrá un arreglo satisfactorio 

entre las partes. 

Que hablando de negociaciones de contratos colectivos, se sabe que está en puerta (si no es que ya comenzó) la primera 

ronda de negociaciones entre la alcaldía de Pachuca, que encabeza Eleazar García López, y el sindicato de trabajadores de 
la presidencia municipal, cuyo líder es Percy Espinoza. A diferencia de lo que ocurre en la UAEH, hay quienes vislumbran 

algunos nubarrones sobre el tema. Habrá que ver cuánta mano izquierda tienen los representantes de ambas partes. 

Que con mucho alivio han vivido las autoridades de Salud el hecho de que los casos de influenza en Hidalgo prácticamente 

han desaparecido, luego del repunte que se tuvo en semanas anteriores. El equipo que comanda Pedro Luis Noble 
Monterrubio ha trabajado fuerte para controlar un brote que causó numerosas muertes en la entidad, y que ha tenido 

preocupada a gran parte de la población.  

(Redacción, página 03) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que algunas facturas políticas del PVEM en Hidalgo no se pagan en las oficinas del 
organismo que se encuentran en la avenida Revolución, sino en el Parque Ecológico de Cubitos, donde tiene su 

sede la Secretaría del Medio Ambiente estatal. Por ejemplo, a la dirigente estatal de la UNTA, Martha López Ríos, quien 

fue candidata de este instituto político a diputada local plurinominal en los comicios de 2013, recibió ayer un total de ocho 
certificados de impacto ambiental para igual número de fraccionamientos creados por la organización campesina en seis 

municipios de la entidad. Los documentos permitirán que más de mil 600 familias beneficiadas con lotes puedan iniciar sin 
problema alguno sus trámites de escrituración ante la Comisión Estatal de Vivienda, además de, por supuesto, incrementar el 

capital político de la lideresa untista. 

En los próximos días el gobernador Francisco Olvera Ruiz se reunirá con los magistrados del Tribunal Superior de Justicia del 

Estado de Hidalgo (TSJEH) a fin de conocer su postura ante el próximo relevo en la presidencia de este poder, donde Valentín 
Echavarría Almanza concluirá su periodo en el mes de abril. En las ondas hertzianas se escucha que sigue firme el plan de 

que el cargo sea ocupado por Juan Manuel Menes Llaguno, quien el 19 de abril de 2013 renunció a la Secretaría de la 
Contraloría estatal, según se dice, para dejar un año el servicio público y cumplir los requisitos establecidos por la ley para 

convertirse en magistrado. 

En temas judiciales, cobra fuerza la campaña mediática emprendida por el empresario Manuel Samuel Castro Mercado, director de Motor Coach Industies 

México, donde señala al procurador Alejandro Straffon Ortiz y al juez Ciro Juárez González de tratar de inculparlo de un crimen que, asegura, no cometió. 

Al directivo se le responsabiliza de la muerte del obrero Josué Matilde Cotonieto Sánchez, cuando un grupo de ex 

trabajadores pretendió tomar las instalaciones de la empresa el 28 de enero de 2012. Castro Mercado, sin embargo, asegura 

que el zafarrancho fue provocado por un grupo de personas encabezado por Artemio Vázquez “El Pájaro”, representante de 
los “supuestos obreros”,  quienes portaban armas de fuego, y que en el proceso en su contra existe una gran cantidad de 

inconsistencias. 

 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Procuraduría, ratificación sin sorpresas 
Alejandro Straffon, actual Procurador General de Justicia de Hidalgo, será ratificado en el cargo sin sorpresas de ningún tipo. 

La razón es una y simple: ha cumplido, sin espectacularidad, sin querer ponerse bajo los reflectores a cada momento, pero ha 
cumplido. Abogado de buen nivel, ha sido prudente en sus apariciones públicas, y cuando lo ha hecho es digna de ser 

destacada su coherencia a la hora de hacer declaraciones. Todo lo contrario del capitán Ahedo, Secretario de Seguridad, 
quien de plano no dio una cuando lo de los Oxxos. 

 

Todos contra Pepe Vergara 
El historiador José Vergara Vergara, titular del Consejo Estatal para la Cultura Y Las Artes, es presa de severos ataques por 

todos los frentes, bajo el argumento de que le quedó grande el cargo. Incluso personajes de medio pelo en el teatro, ya 
elevan plegarias para que Lourdes Parga regrese al rescate, porque Pepe Vergara, aseguran, no da una. Y a lo anterior se 

suman cuantos organismos marcianos dedicados al arte han surgido, que piden dinero, no les dan y luego entonces el 

historiador no sirve para nada. Lo cierto es que a Pepe le tocó bailar con la más fea, y todavía peor cuando depende de un 
secretario bailarín que un día se va y otro también. Ánimo Pepe, y a aguantar vara. 

 
A mi, mis redes 

Despreocupado a más no poder, Gerardo Sosa sigue en lo suyo y ya dio vida a la nueva Rede Ciudadana de Zapotlán que por 

supuesto difundió a ocho columnas en el medio informativo de su propiedad. En lo mínimo le preocupa si el Procurador 
General de la República, Jesús Murillo Karam, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, hoy personajes 

centrales de la política de seguridad nacional, lo ven digamos que con buenos ojos. Porque nadie olvida la pelea que el ex 
rector tuvo, tiene y tendrá con los citados personajes, a quienes acusó de todo lo habido y por haber luego que, aseguró, le 

fallaron con un compromiso político. Las Redes siguen y siguen, y eso deja en claro que preocupado no está de ningún modo. 
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 (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Para el gobierno que encabeza Francisco Olvera representa todo un éxito poner tras las rejas a uno de los criminales más 

buscados del planeta, al afirmar que la detención de Joaquín “El Chapo” Guzmán reafirma los compromisos y la lealtad del 

presidente Enrique Peña con la nación, pues ninguno de esos delincuentes pueden estar por encima de la ley; sin embargo, la 
ruta es demasiado larga y sinuosa, además requiere de las estrategias adecuadas para cumplir todos los planteamientos en 

materia de seguridad.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Andrés Manning. Manning Novales como presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda en Hidalgo está muy pendiente de afianzar alianzas que permitan a los desarrolladores acceder a más 

y mejores condiciones, de ahí que también enfatice la importancia de erradicar la competencia desleal. Este perfil aprovecha 

su vasta experiencia en favor del gremio que representa. 
 

Abajo-: Ramiro Mendoza. Aunque el diputado de representación proporcional asiste al Congreso es poco lo rescatable 
sobre su desempeño en la LXII Legislatura y por ende en las comisiones a las cuales supuestamente pertenece. Y es que 

Mendoza Cano no es precisamente un ser que en sus responsabilidades anteriores apareciera como una lumbrera. La gente 
sigue esperando una respuesta positiva.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

RENTAS 
La depuración del catastro en la ciudad de Pachuca arrojará que cientos, quizás miles de casas, principalmente 

de interés social sean detectadas como abandonadas desde hace tiempo. En la capital hidalguense y su área 
metropolitana el problema de las viviendas abandonadas es cada vez más latente ya que muchas 

constructoras no las vendieron o los propietarios simplemente las dejaron al no poder pagarlas debido a 
distintos factores. Lo cierto es que pocos son los fraccionamientos que tienen todas sus casas habitadas y en muchos casos 

éstas representan un problema para los vecinos, pues incluso en algunas zonas sirven como refugio para los malandrines. 

 
TRASLADO 

Muchas dudas surgieron desde que se confirmó que la feria de Pachuca cambiará de sede. El hecho es que aún no 
está claro si la plaza de toros y el lienzo charro de Pachuca cambiarán igualmente de ubicación ni qué sucederá con el terreno 

que sea liberado. Algunos otros proyectos podrían tener cabida en este mismo sitio, pero esto todavía no se sabe. 

 
FESTEJO 

El gabinete en pleno acudió junto con el gobernador Francisco Olvera al municipio de Actopan para la 
tradicional conmemoración con motivo del Día de la Bandera. Luego de una semana de rumores sobre cambios en 

algunas secretarías y demás áreas del organigrama estatal, la presencia de los funcionarios más cercanos al mandatario en 

un evento público fue más que significativa. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Se ampara `El Chapo´ contra la extradicción: La defensa de Joaquín El Chapo Guzmán Loera inició 

su estrategia legal y presentó un amparo contra una eventual orden de extradición, luego de que autoridades de Estados 
Unidos anunciaron que pedirán su entrega para que enfrente las diversas acusaciones que existen en ese país, entre las que 

destaca la más reciente, que data de abril de 2012 en Texas, en la que se le imputan 14 cargos graves por conspiración, 

narcotráfico y homicidio, junto a otros 21 integrantes del cártel, incluyendo a su socio Ismael El Mayo Zambada.  El 
abogado penalista Xavier Olea, consultado por EL UNIVERSAL sobre este tema, indicó que es claro que con este amparo 

la defensa tratará de impedir la extradición, por lo que sería un proceso que se prevé largo y el juicio de garantías podría 
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extenderse por lo menos dos años hasta llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); la única posibilidad de que 

fuera entregado a corto plazo a Estados Unidos es que Guzmán Loera se allanara a su entrega y pidiera él mismo ser 

procesado en esa nación, donde existen cargos en su contra en al menos seis estados. Aunque Estados Unidos no ha 
formalizado petición alguna para que El Chapo sea extraditado a ese país, la Procuraduría General de la República (PGR) tiene 

en sus archivos una solicitud de 2001 —presentada por ese gobierno días antes de que el capo escapara del penal de Puente 
Grande, Jalisco—, pero ésta no fue ratificada en los 60 días de plazo que marca el tratado bilateral en la materia.  Por ello, 

autoridades de la PGR indicaron que el Departamento de Justicia estadounidense tendrá que presentar, a través de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, una nueva petición de detención formal con fines de extradición, que deberá incluir cada 
uno de los cargos que se le prevén fincar, y ninguno de ellos podrá contemplar un castigo extremo, como la pena de muerte.  

Frente a este escenario jurídico, ayer la defensa de Guzmán Loera interpuso el juicio de amparo contra una posible orden de 
extradición en su contra a Estados Unidos; el recurso se presentó ante el Juzgado Octavo de Distrito en Materia de Amparo 

del Primer Circuito, y aún no se le ha asignado número, pues tendrá que ser ratificado por el abogado del ex líder del cártel 
de Sinaloa, Óscar Quirarte.  La defensa tiene un plazo de tres días hábiles para ratificar el amparo, a fin de que el juez de la 

causa se pronuncie y determine si admite o no el juicio de garantías. Aunque el penalista Xavier Olea advirtió que este 

amparo es muy probable que quede sin efectos, “en caso de que al momento en que el juez analice su procedencia no ex ista 
una petición formal de Estados Unidos para extraditar a El Chapo, si no hay dicha solicitud, jurídicamente el amparo queda sin 

materia, ya que el acto reclamado es inexistente”.  Aunque para el abogado es evidente que, si bien no es el momento 
procesal para presentar este amparo, la defensa de El Chapo deja el mensaje de que combatirá legalmente los intentos por 

extraditarlo, un procedimiento que es largo, y puede llegar hasta la SCJN, pues se tienen que agotar todos los procedimientos 

jurídicos que hay en el país antes de que la SRE ordene su entrega.  Estados como Nueva York, California e Illinois tienen 
causas abiertas contra Guzmán, la más reciente de abril de 2012 en Texas, donde la acusación criminal EP-12-CR que incluye 

a El Chapo y a El Mayo Zambada contempla 14 cargos graves.  (Silvia Otero, primera plana). 

La Jornada- Ofrecerán a El Chapo un trato de testigo  protegido: El gobierno mexicano ofrecerá a Joaquín El Chapo 

Guzmán Loera convertirse en testigo colaborador de la Procuraduría General de la República (PGR), para que aporte 

información sobre los funcionarios públicos y empresarios vinculados con el líder del cártel de Sinaloa, detenido el pasado 
sábado en Mazatlán, Sinaloa, informaron fuentes gubernamentales y militares. Desde el día de su captura, elementos de la 

Armada de México que participaron en el operativo del arresto se entrevistaron con Guzmán Loera durante su traslado aéreo 
de Sinaloa a la ciudad de México, Afirmaron que El Chapo habló de su relación con miembros de otros cárteles de la droga 

que operan en México, y reconoció, según informaron fuentes oficiales, que en la década reciente ordenó la ejecución de 

entre 2 mil y 3 mil personas. Ante los efectivos de la Armada que lo custodiaron, Guzmán Loera reconoció que él ordenó el 
asesinato de Ramón Arellano Félix en 2002, luego de enterarse que éste lo quería matar. Dijo que Ismael El Mayo Zambada 

se encuentra prófugo en la zona serrana de Sinaloa y Durango, mientras que Juan José Esparragoza, El Azul, está escondido 
en Jalisco. Según las fuentes militares consultadas, el capo rechazó tener millones de dólares escondidos, y dijo que fue un 

invento de la revista Forbes haberlo considerado como una de las personas más adineradas de México. 

El caso Posadas 
Sobre el asesinato del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo, El Chapo ratificó lo que en su momento había declarado a las 

autoridades ministeriales: que sus sicarios confundieron el vehículo en el que viajaba el prelado con otro de los hermanos 
Arellano Félix. A decir de las fuentes consultadas, el objetivo del gobierno mexicano es que Guzmán Loera acepte acogerse al 

sistema de testigos protegidos, contemplado en la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada y otras leyes secundarias. El 
propósito de las autoridades mexicanas es que antes de una posible extradición a Estados Unidos, Guzmán Loera hable sobre 

las redes gubernamentales de protección a su organización criminal, es decir, que ofrezca a la autoridad datos sobre los 

funcionarios de los tres Poderes de la Unión que habrían protegido sus actividades criminales. El gobierno mexicano también 
está interesado en que proporcione información de los servidores públicos que lo ayudaron a fugarse del penal de máxima 

seguridad de Puente Grande, Jalisco. Además, que revele la identidad de los empresarios (mexicanos o extranjeros) con los 
que realizó negocios durante los 13 años que estuvo prófugo de la justicia, pues el cártel de Sinaloa es una de las 

agrupaciones criminales que más dinero de procedencia ilícita han lavado en territorio mexicano. En más de una década de 

huir de la justicia, Guzmán Loera pasó de ser un capo de medio rango al traficante de drogas más buscado a escala mundial. 
El Chapo acumuló una fortuna superior a los mil millones de dólares, de acuerdo con la revista Forbes, que lo incluyó en su 

lista de las personas más poderosas del mundo. En ese sentido, la autoridad mexicana pretende que el sinaloense informe si 
existen casas de seguridad, ranchos u otras propiedades en las que tenga escondido armamento, dinero en efectivo y drogas. 

La Ley Federal contra la Delincuencia Organizada y la Ley Federal para la Protección de Personas que Intervienen en el 
Procedimiento Penal incluyen algunos derechos procesales y legales para los delincuentes que colaboren con la autoridad, 

entre ellos la posibilidad de evitar la extradición a algún país que los requiera, la reducción de condenas e incluso la 

posibilidad de un cambio de identidad. No existe un tiempo límite para que las autoridades ministeriales consigan la 
autorización de Guzmán Loera de convertirse en testigo colaborador, por lo que cabe la posibilidad de que quede sujeto a 
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varios procesos penales antes de que el gobierno mexicano consiga su colaboración .En tanto, hasta el cierre de esta edición, 

Carlos Hoo Ramírez, el presunto guardaespaldas de El Chapo Guzmán que fue detenido en el operativo del pasado sábado en 

Mazatlán, continúa retenido en las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación contra la Delincuencia 
Organizada (Seido). Hoo Ramírez se ha negado a colaborar con la PGR, por lo que no se descarta la posibilidad de que sea 

arraigado. (Alfredo Méndez y Jesús Aranda, primera plana). 
 

Excélsior- El Chapo se queda: Segob; niega que extranjeros participaran en la captura: Joaquín El Chapo Guzmán, 

líder del cártel del Pacífico, permanecerá en México y no será extraditado, afirmó Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de 
Gobernación. En una entrevista con Canal 11 de televisión, el funcionario federal dijo que el gobierno mexicano necesita toda 

la información posible del capo sinaloense para evitar la reorganización del cártel. Aseguró que en el operativo de la 
madrugada del 22 de febrero en Mazatlán, las agencias estadunidenses de seguridad sólo colaboraron con tecnología. En otra 

charla periodística también dijo que ninguna de las agencias de seguridad de EU participaron en la aprehensión. En Estados 

Unidos, Jay Carney, portavoz de la Casa Blanca, afirmó que el caso de El Chapo es un tema de conversación en curso entre 
México y EU. Sobre su extradición, dijo que el Departamento de Justicia es quien tiene la última palabra. En la Ciudad de 

México, la defensa de Guzmán Loera solicitó un amparo en contra de una probable orden de extradición. Un juzgado federal 
dio entrada al trámite. 

El Chapo se queda en el país: Osorio 

El secretario de Gobernación dijo que en la captura no participaron agentes de EU. 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que el líder del cártel del Pacífico, Joaquín Archivaldo 

Guzmán Loera alias El Chapo, permanecerá en México y no será extraditado. El funcionario dijo, en entrevista con Canal 11 
de televisión, que esta medida se debe a que se requiere la información que tiene el capo del narcotráfico para impedir que 

se reorganice el grupo criminal que encabezaba. Osorio Chong explicó que en el operativo realizado por la Secretaría de 
Marina-Armada de México, la madrugada del sábado 22 de febrero, en el Condominio Miramar, de Mazatlán, Sinaloa, 

únicamente se contó con apoyo de tecnología por parte de agencias estadunidenses. Por la tarde, durante una entrevista con 

Radio Fórmula, Osorio Chong rechazó la participación de personal de agencias de Estados Unidos en la captura del capo. 
Confirmó la presencia de la esposa de Guzmán Loera, Emma Coronel Aispuro, así como de las dos hijas de la pareja, en el 

interior del departamento 402 del Condiminio Miramar, de Mazatlán, en donde se realizó el operativo. Osorio Chong afirmó 
que para no afectar el debido proceso en contra del detenido, fue la causa por lo que ya no se realizó una presentación ante 

los medios de comunicación. Guzmán Loera acumula al menos seis acusaciones pendientes ante la justicia estadunidense, en 

las que se le imputan decenas de cargos. Enfrenta acusaciones ante distintas cortes federales en California, Nuevo México, 
Texas, Illinois y Nueva York. La primera acusación en su contra presentada en Estados Unidos data de 1995. Fue interpuesta 

ante una corte federal de California por cargos de conspiración para importar cocaína y por lavado de dinero, entre otros. 
Entre las diversas acusaciones, destaca también una interpuesta en agosto de 2009 por diversos cargos de narcotráfico en 

una corte federal del Distrito de Illinois en Chicago. 

Extradición, en fase de pláticas 
La posibilidad de que el narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán Loera sea extraditado a Estados Unidos sería el tema de 

conversaciones en curso con México, afirmó el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney. Pero la decisión final está en manos 
del Departamento de Justicia, indicó Carney citado por María Peña, corresponsal en Washington del grupo Impre.com, que 

concentra a gran parte de los principales medios impresos en español en Estados Unidos, incluso La Opinión de Los Ángeles y 
El Diario de Nueva York. La versión de Peña hizo notar que el Departamento de Justicia, que se encargaría de presentar el 

caso de extradición y concentra ya la información sobre el tema, mantuvo el lunes hermetismo sobre la posible fecha de 

petición de la demanda. Agregó que el Departamento de Justicia sólo indicó que el asunto será discutido con las autoridades 
con México. La versión de Impre.com anotó además que “Carr no quiso comentar sobre el proceso de extradición ni si, de 

efectuarse, en qué tribunal sería juzgado el líder del cartel del Pacífico, quien afronta numerosos cargos criminales por 
narcotráfico en ciudades como San Diego, Chicago, donde fue declarado enemigo público número uno, Nueva York, y 

también en Texas”. Carney, sin embargo, afirmó que esas conversaciones ya están en desarrollo. En todo caso, el 

Departamento de Justicia estaría a cargo de armar el caso por la extradición, que en su momento sería planteado a México 
por el Departamento de Estado. En ese sentido, el Departamento de Estado informó que el Departamento de Justicia 

comenzó a centralizar las peticiones de diversos estados estadunidenses para solicitar la extradición de Guzmán Loera. El 
Departamento de Estado declinó responder a preguntas sobre el tema y en cambio sugirió a los interrogadores a dirigirse al 

Departamento de Justicia. Jen Psaki, portavoz del Departamento de Estado, subrayó en todo caso que Estados Unidos y 
México tienen “una fuerte asociación de seguridad y seguiremos apoyando sus esfuerzos para mejorar la seguridad de sus 

ciudadanos”. Asimismo, la embajada de Estados Unidos en México, a través de un comunicado, señaló que el arresto de 

Joaquín El Chapo Guzmán Loera fue un importante logro para México “y un gran paso en nuestra lucha compartida en contra 
del crimen organizado transnacional, de la violencia, y del tráfico de drogas. Felicitamos al pueblo de México y a su gobierno 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/25/945559
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por la captura”. (David Vicenteño y José Carreño Figueras, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

No a la extradición: Ninguna prisa debiera correr para consignar las distintas acusaciones que el Ministerio Público federal 

abrió después de 2001 contra Joaquín Guzmán Loera. Capturado en junio de 1993, procesado y sentenciado a 20 años de 
prisión, pero fugado cuando llevaba ocho años encarcelado, a El Chapo se le pudiera, antes que nada, cobrar los 12 años que 

debe para cumplir su condena original. Más importante aún: menos prisa debiera tener el presidente Enrique Peña Nieto, en 
cuya voluntad recaería la decisión, para satisfacer los apetitos de extradición de al menos cinco jurisdicciones estadunidenses 

(la primera fue anunciada ya por la fiscal general en el Distrito Este de Nueva York), porque la intensidad de los reflectores 

del éxito que encendió la detención del sábado disminuiría si el gobierno mexicano permitiera la deplorable interpretación de 
que es incapaz de conservar al capo di tutti capi en una celda segura. Ninguna prisa, pues, mientras no se vayan 

desahogando los nuevos procesos que la PGR, cómodamente, bien puede ir dosificando.  

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

La DEA atrapa a “El Chapo”, duro desmentido al “New York Times”: “Me parecería rarísimo”, respondió el ex director 

del Cisen, Guillermo Valdés. “Las cosas pueden cambiar, pero al menos cuando yo estuve ahí sí había una colaboración con la 

DEA para investigar algunas cuestiones, pero nunca gente de la DEA participó en los operativos, ni siquiera estaba a 
discusión. Se me hace muy aventurado afirmar eso”. La pregunta al también autor del libro Historia del narcotráfico en 
México se derivaba del artículo difundido la noche del domingo en la página web del New York Times y reproducido en la 
edición impresa de ayer que, a grandes rasgos, afirmaba que: 

a) El Chapo fue capturado en Mazatlán por marinos mexicanos y agentes de la DEA. 
b) La DEA desconfía de las otras fuerzas armadas mexicanas y de los altos mandos del gobierno. 

“Ni una sola persona de la DEA ni de ninguna otra institución de seguridad de Estados Unidos intervino en el operativo, fue 

exclusivamente personal de la Marina Armada de México”, le diría más tarde el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, a Joaquín López-Dóriga. “Solo es correcto el hecho del apoyo en tecnología”. Retrotraigo el asunto porque 

cada vez es más gruesa la lista de notas e historias de los medios extranjeros que, basadas en fuentes anónimas, informan 
sobre hechos que jamás ocurrieron. Y como dudo que el New York Times aporte datos que prueben incontrovertiblemente la 

actuación de agentes de la DEA in situ en la captura de El Chapo, retrotraigo también una frase del célebre editor de ese 

diario, Arthur Ochs Sulzberger: “La credibilidad del Times es la base de todo lo demás”. 
 

 (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Entonces, ¿mejor libre que en la cárcel?: La captura de Joaquín Guzmán Loera, (a) El Chapo, es el golpe más importante 

a escala mundial que se ha dado al crimen organizado desde la muerte de Pablo Escobar, en Medellín, Colombia, en l993, y 
desde la muerte de Osama bin Laden, en 2011. Desde su fuga, el l9 de enero de 2001, hace 13 años, fue buscado por dos 

gobierno panistas, en México, y por otros dos, republicano y demócrata, Bush y Obama, en Estados Unidos. Era el número 
uno en la lista de los más buscados del FBI, la DEA y la PGR. Finalmente, la madrugada de este sábado un operativo de la 

Marina-Armada de México culminó con su captura en el departamento de un edificio de Mazatlán, al que llegó huyendo de su 

centro de seguridad, en Culiacán, que abarcaba seis casas intercomunicadas por túneles, y de donde escapó, por minutos, de 
ser capturado la madrugada del lunes pasado. Las reacciones en el mundo fueron de reconocimiento al gobierno de México, 

por su detención. En México esta aprehensión fue, como siempre todo, cuestionada por intereses políticos, desde que el 
mérito total fue de la DEA, hasta lo de una cortina de humo. Las críticas a esta captura se centraron en lo que es una 

realidad, que no resuelve el fondo del problema, lo que nadie dio por resuelto; que va a provocar un baño de sangrepor los 
reacomodos, lo que no se descartó; que fue una delación, como si eso no fuera parte de la investigación. Pero quien entró al 
mejor de sus terrenos fue Andrés Manuel López Obrador, quien el mismo sábado, muy atento a la información de la captura, 

envió un primer tuit: La detención de Joaquín Guzmán Loera no resuelve el problema de fondo, pero le sirve a la mafia del 
poder para hacerse publicidad. Y luego la declaración cajonera de la cortina de humo y el circo. Cuando escucho y leo esas 

versiones, sus autores dan la impresión de que hubiera sido mejor que nunca hubieran capturado a El Chapo Guzmán, lo que 
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habían exigido, porque, a su decir, es mejor su libertad que su reclusión, lo que los retrata. 

RETALES 

1. “Consumatum”. Ya confirmó José González Morfín que esta semana quitan a Ricardo Anaya de la presidencia de la 
Cámara de Diputados para asumirla él. Y luego se queja el PAN de la falta de cuadros, cuando tiene uno como Anaya, lo 

bloquean; 
2. Largas. El IFE decidió que Jesús Zambrano alargue su mandato y permanezca en la presidencia del PRD hasta las 

elecciones de junio. Él había dicho que no se quedaría ni un minuto más del 21 de marzo; 

3. Antecedentes. El actual presidente de Ifetel, Gabriel Contreras Saldívar, fue consejero jurídico adjunto del presidente 
Felipe Calderón, de 2009 a 2012. Antes, en 2008, fue su secretario técnico, cuando César Nava era el particular.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a diferencia del sexenio pasado, cuando se acostumbraba informar de inmediato sobre la captura de los capos del narco 
a los presidentes de las cámaras del Congreso, esta vez no se comunicó nada al del Senado, Raúl Cervantes, ni al de la de 
Diputados, Ricardo Anaya. 

Es más, ayer en Gobernación se comentó que su titular, Miguel Ángel Osorio Chong, se enteró dos horas después de la 
detención de El Chapo, por ahí de las 8:30 de la mañana. 

:Que justo cuando el avión presidencial TP01, en el que viajaba Enrique Peña, llegó a Coahuila, en las inmediaciones del 
municipio de Frontera, cuatro aviones de la Fuerza Aérea lo escoltaron como parte de un protocolo por el Día de la Bandera. 

Más tarde se desechó la posibilidad de que fuera un asunto de seguridad, pues insistieron los integrantes del Ejército en que 

las naves de escolta únicamente funcionan para labores de entrenamiento y capacitación, y la maniobra fue protocolaria. 

Por cierto, el Estado Mayor tiene prevista una visita del Presidente para este martes a Michoacán, en particular a la zona de la 

Meseta Purépecha. 

:QueThe Wall Street Journal le puso la lupa a los cambios que el gobierno mexicano hace en puestos clave en el sector 

energía, tanto en Pemex como en la CFE, y, según el diario, los que próximamente se darán en la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos. 

El caso es que ese organismo, a la luz de la reforma energética, será el que licitará y adjudicará contratos en las áreas 

exploración pero, según la publicación, el economista Juan Carlos Zepeda —quien llegó al cargo en la administración de 

Felipe Calderón— está confrontado con la petrolera por sus reportes de “un éxito exploratorio por arriba de la tasa de 
promedio internacional” en aguas profundas, a grado tal que en la empresa lo acusan de “falta de conocimiento en el ramo”. 

:Que en Perú, al participar en la conferencia internacional hacia la Cobertura Universal en Salud, la secretaria Mercedes 

Juan explicó a detalle los avances para la reforma con la que el gobierno federal se propone concretar un sistema general en 

la materia. 

Por cierto, hablando de la Ssa, se supo que el subsecretario de Integración y Desarrollo, Luis Rubén Durán, deja el cargo 

para ser relevado por el presidente del la Fundación Nacional para la Salud, Eduardo González Pier.   

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

Los dos Chapos: Los grupos que se oponen a los organismos genéticamente modificados han buscado por décadas pruebas 
de sus supuestos daños a la salud. A pesar de que los transgénicos han sido sometidos a investigaciones intensísimas -que ni 

la aspirina, el café o la carne de res habrían aprobado- no se ha encontrado hasta ahora ninguna prueba.  Llama la atención 
el número de comentarios en redes sociales que argumentan que El Chapo no es El Chapo. Ese señor con bigote detenido 

este 22 de febrero en Mazatlán no puede ser el mismo sin bigote de 1993 que nos hemos acostumbrado a ver en las notas 

informativas.  No soy ni pretendo ser fisonomista profesional, pero en la actualidad hay técnicas científicas bastante precisas 
para definir la identidad de una persona. La prueba definitiva es el ADN, que no deja margen de error, pero que requiere de 

algunos días para realizarse. Los especialistas, sin embargo, usan medidas y características del rostro y el cuerpo que dejan 
pocas dudas.  Claro que muchas veces la gente no quiere creer nada que diga la autoridad sin importar lo que señalen 

especialistas o pruebas científicas. Esto ha ocurrido con la identidad de El Chapo Guzmán. La desconfianza ante el gobierno 

es tan grande que se cuestiona el simple hecho de que éste haya podido someter al narcotraficante que muchos 
consideraban intocable. No es la primera vez. Miles de toneladas de tinta se gastaron hace años para demostrar que no había 

un Aburto sino dos o, incluso, tres: uno el que disparó, dos el que fue detenido en Lomas Taurinas y tres el que fue 
procesado y cumple una sentencia en el penal del Altiplano. La verdad es que Aburto, el que está preso, siempre reconoció 

haber disparado sobre Colosio y los miembros de su familia, incluida su madre, siempre lo reconocieron como una sola 
persona. Los estudios antropométricos realizados a petición del fiscal Luis Raúl González Pérez demostraron también que sólo 

había un Aburto.  El desdoblamiento de la persona ha sido un recurso favorito de los entusiastas de las teorías de 

conspiración desde hace mucho tiempo. Quienes han pretendido que hubo tres Aburtos o dos Chapos están simplemente 
repitiendo la teoría de quienes en los sesenta sostuvieron la tesis de los dos Lee Harvey Oswald. John Anderson, Jim 

Hargrove y Jack White, entre otros, sostuvieron que había dos Oswalds y que el gobierno de Estados Unidos, involucrado en 
una conspiración para matar al presidente John F. Kennedy, había utilizado a los dos. Los especialistas en antropometría 

forense concluyeron que todas las fotos de Oswald mostraban a una misma persona, pero para qué preocuparse por la 

ciencia cuando la especulación vende más libros y entradas a las películas.  No hay que ser un entusiasta del gobierno de 
Peña Nieto, que yo no soy, para entender por qué los especialistas en antropometría no tienen duda de la identidad de El 

Chapo. Las críticas tendrán que ir por otro lado, especialmente si los estudios de ADN confirman la identidad del capturado. 
Por lo pronto la última esposa de El Chapo, que se encontraba con él en su captura, y sus familiares no cuestionan su 

identidad. En México, sin embargo, es tanta la desconfianza de los ciudadanos ante la autoridad que no puede uno 
sorprenderse del surgimiento de tesis de conspiración. Pero ésta no es una característica sólo de los mexicanos. El 61 por 

ciento de los estadounidenses sigue pensando que Kennedy fue asesinado por una conspiración y muchos se adhieren a la 

teoría de los dos Oswald. Los mexicanos aceptan cualquier teoría en el asesinato de Luis Donaldo Colosio, por inverosímil que 
sea, siempre y cuando no sea la del asesino solitario.  Según el canal de televisión de National Geographic el 36 por ciento de 

los estadounidenses cree en los ovnis y 10 por ciento afirma haber visto uno. El que muchos mexicanos piensen que El Chapo 
capturado en 2014 no es el mismo de 1993, especialmente cuando esto significa asumir una posición de independencia ante 

el gobierno, no debe sorprendernos.  

PARARSE EL CUELLO 
Dice el gobierno del Distrito Federal que ofrecerá internet gratuito en el Zócalo y otros lugares públicos. Pero en la vida no 

hay nada gratis. Son los contribuyentes los que pagarán el servicio por el que los políticos se pararán el cuello. Y cabe 
preguntarse si éste es el mejor uso para el dinero público.   

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El Chapo Guzmán: ¿un gran empresario?: De entrada, y para que quede claro, considero que Joaquín Guzmán Loera 
es un criminal despiadado que no puede ni debe ser ejemplo de nadie. Como jefe de uno de los cárteles más poderosos de la 

historia, y como sicario que fue, es responsable del sufrimiento de muchas víctimas de asesinato, violación y tortura. 

Habiendo dicho esto, hay que reconocerle una gran habilidad empresarial. Es una lástima que su capacidad e ingenio las haya 
aprovechado en un negocio ilegal y violento como es el trasiego de drogas. El Chapo es lo que se conoce en inglés como un 

self made man, es decir, alguien que viene desde muy abajo para llegar a la cúspide. Nació en el seno de una familia pobre 
en la comunidad rural de La Tuna, municipio de Badiraguato, Sinaloa. La poca educación que recibió (estudió hasta el tercer 

año de primaria) se la dieron profesores rurales itinerantes. Desde pequeño, comenzó a sembrar plantas enervantes y vender 

mariguana junto con su padre. A los 15 años ya tenía su propio negocio y sostenía a toda su familia. Fue creciendo en su 
empresa. En los ochenta se unió al cártel de Guadalajara, entonces el más poderoso de México. Trabajó para El Güero Palma 

supervisando el transporte de drogas hacia Estados Unidos. Siempre ambicioso, se fue ganando la confianza de los jefes, 
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recaudando cada vez más comisiones. Implacable, asesinaba a cualquiera que pusiera en riesgo su negocio. Eventualmente 

se convirtió en uno de los hombres de más confianza del capo Félix Gallardo. Llegó a dirigir las operaciones de logística 

para transportar drogas de Colombia a México y luego a Estados Unidos. Desarrolló una importante red de contactos 
internacionales. Al desarticular el gobierno a los cárteles de Guadalajara y Tijuana, El Chapo se convirtió en el 

narcotraficante más importante del país. Fundó el cártel de Sinaloa que, a la postre, se convirtió en una de las organizaciones 
criminales más grandes y con mejor capacidad operativa de la historia. Su ficha en la revista de negocios Forbes así lo 

presenta: “Director general (Chief Executive Officer) del cártel de Sinaloa, El Chapo es el más poderoso narcotraficante del 

mundo. Este cártel es responsable de un estimado de 25% de las drogas ilegales que entran a Estados Unidos desde México. 
Expertos en aplicación de leyes antidroga estiman, de manera conservadora, que los ingresos del cártel podrían sobrepasar 

los tres mil millones de dólares al año. Este febrero, la ciudad de Chicago lo nombró „Enemigo Público Número Uno‟ desde Al 
Capone”. Hablando de Forbes, desde 2009 lo incluyó en su famosa lista anual de multimillonarios. Sin poder comprobar 

cómo habían calculado su fortuna, la revista irresponsablemente afirmaba que poseía mil millones de dólares. En 2013 ya no 
lo incluyeron (supongo que esta ocurrencia empañaba el cálculo de las fortunas de los otros multimillonarios del mundo). No 

obstante, incluyeron a Guzmán en la lista de personas más poderosas del orbe, en el lugar 67 de 72. La ingenuidad y 

capacidad operativa de Guzmán es legendaria. A lo largo de los años han aparecido historias increíbles sobre su negocio. A 
continuación, algunos ejemplos:  

* Siempre procuró ir ganando participación de mercado en Estados Unidos, aprovechando el debilitamiento de sus 
competidores, como los cárteles colombianos. 

* Utilizó todo tipo de trucos para exportar drogas a Estados Unidos: dentro de latas con chiles, en sandías genéticamente 

modificadas o en pepinos y plátanos falsos. 
* Construyó una sofisticada red de túneles en la frontera entre México y Estados Unidos; uno de ellos, entre Tijuana y la 

Mesa de Otay, tenía la longitud de seis canchas de futbol, con rieles y aire acondicionado. 
* Cuando los hermanos Amezcua cayeron, su cártel rápidamente se convirtió en uno de los principales exportadores de 

metanfetaminas a Estados Unidos, utilizando su vasta red de distribución aérea, marítima y terrestre que ya tenían para la 
cocaína. 

* Su organización logró tener operaciones en 200 ciudades de la Unión Americana y 50 países. 

* De acuerdo con las autoridades estadunidenses, es la persona que más ha metido drogas ilegales a Estados Unidos en toda 
su historia, sobrepasando al colombiano Pablo Escobar. 

Termino insistiendo que considero a Guzmán como un criminal de la peor calaña. Es un pésimo ejemplo para cualquiera. 
Qué lástima que una persona con su capacidad e ingenio se haya dedicado a ese negocio. Vaya derroche de talento 

empresarial. Porque, de que era un gran empresario, nadie, ni los estadunidenses, lo pueden negar.  

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Tormenta diplomática por „El Chapo‟:  

EN UN BRETE diplomático metió el ex director del centro de Inteligencia de la DEA en El Paso Texas, Phill Jordan, al gobierno 
de Estados Unidos. Jordan, entrevistado por la cadena Univision, dijo que hay documentos de inteligencia estadounidenses 

que sostienen que Joaquín El Chapo Guzmán “metió mucho dinero a la campaña del hoy presidente Enrique Peña Nieto” y 
que le sorprendía que un gobierno priísta lo hubiera detenido. Las molestias en el gobierno mexicano comenzaron a aflorar y 

la embajada de Estados Unidos en México, a cargo de Anthony Wayne, tuvo que desmarcarse de las explosivas declaraciones 
del ex miembro de la DEA y que amenazaban con iniciar una tormenta diplomática. Al comentar lo dicho por Jordan, 

funcionarios mexicanos dijeron que la detención de Guzmán fue una cachetada con guante blanco para las agencias y 

políticos estadounidenses que en tiempos de la campaña presidencial de 2012 advertían que si el PRI regresaba al poder 
habría negociaciones con los cárteles de las drogas. 

COMO PAVO REAL andaba ayer durante la gira presidencial el director del Cisen, Eugenio Ímaz. El jefe del órgano de 

inteligencia del Estado, quien casi no participa en actos públicos, fue invitado a la ceremonia del Día de la Bandera, que 

encabezó en Frontera, Coahuila, el presidente Enrique Peña Nieto, pues en ese acto el mandatario realizó en su discurso un 
reconocimiento a todas las agencias que participaron en la investigación que culminó con la aprehensión de El Chapo. Aunque 

el presidente Peña Nieto dijo en el acto que no se debían asumir actitudes triunfalistas, nos dicen que en Los Pinos hay un 
ambiente de celebración por la detención. 
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CON TUBO está pegando la Secretaría de Salud, que dirige Mercedes Juan, a la venta y distribución de alcohol etílico. El tema 

no es menor, pues este tipo de alcohol es utilizado para adulterar bebidas que son comercializadas como originales y cuyo 

consumo representa un alto riesgo para la salud. Nos dicen que tras un operativo de la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios se incautaron 29 mil litros a la empresa guanajuatense “Alcoholera del Centro SA”. Esta operación 

no será la única. El comisionado nacional contra riesgos sanitarios, Mikel Arriola, tiene listas más inspecciones pues se ha 
detectado en el mercado ilegal que alrededor de 90% de las bebidas están adulteradas con etanol. 

LA UNANIMIDAD se rompió en el IFE. Durante cuatro meses el Instituto Federal Electoral —con sólo cuatro integrantes— 
actuó de manera unánime en sus resoluciones, hasta ayer, justo la última sesión ordinaria de su vida institucional. La razón 

fue una multa a los partidos de izquierda, caso en el que el consejero Benito Nacif votó por una sanción diferenciada para el 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano, acusados de presuntas anomalías en las elecciones de 2012. También el consejero Lorenzo 

Córdova difirió sobre las motivaciones del Instituto para declararse incompetente para resolver la queja presentada contra el 

presidente del PAN Gustavo Madero. 

UNA LLUVIA de acusaciones en contra del actual presidente del PAN, Gustavo Madero, se ha vivido en los últimos días. Ante 
la inminente emisión de la convocatoria para renovar su dirigencia, los panistas José Luis Luege y Fernando Elizondo acusan a 

Madero de corrupción, clientelismo y un sinnúmero de prácticas ilegales al interior del blanquiazul. Mientras le llueven las 

acusaciones en México, don Gustavo, junto con los coordinadores parlamentarios del PAN en el Congreso, Luis Alberto 
Villarreal y Jorge Luis Preciado, viaja por Estados Unidos para tener acercamientos con la clase política y gobernante de esa 

nación, como el caso del secretario de Estado John Kerry. Encontrará el piso muy mojado y resbaloso a su regreso, nos dicen.  

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
 

 
 

Criterio 
 
 
 

 
 

 


